
張忠謀：台目前環境不利創新

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，台灣美式超市「好市多」（Costco）販售

的一款從美進口健康膠囊「顧可飛植物性DHA藻油膠囊」，遭曝出塑化劑超標5

倍。對此，「好市多」回應稱，有關商品已經賣出上千瓶，並已全數下架，昨天

已主動發函通知給購買該商品的會員，「好市多」將全面接受會員無條件退貨。
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台超市保健食品塑化劑超標5倍
Costco去年從美進口已售逾千瓶 現悉數下架接受退貨

據稱，有「好市多」離職高層爆料，一款從
美國進口的「顧可飛植物性DHA藻油膠

囊」，去年11月進口的一批產品塑化劑超標5
倍，超出台灣「食藥署」規定標準。該離職高層
表示，上架時就發現問題，曾聯絡美國公司及代
工廠，一直無法解決。

6月初接獲超標通報
「好市多」行銷企劃部副總經理王友玫回應，
「好市多」在6月初接獲通報，指稱「顧可飛植
物性 DHA藻油膠囊」遭驗出塑化劑超標，慎重
起見已將貨品全數下架，同時着手調查。
王友玫指出，經調查確認去年11月上架的一
批商品塑化劑超標，批號UC170505，已經賣出
上千瓶。公司隨機抽檢機制沒抽到該批，已清查
有哪些會員購買，並寄發通知信函，接受會員退

貨，將全面回收出售商品。
該商品也曾在屈臣氏、康是美等商店銷售，但

康是美去年中查驗商品塑化劑超標後，已全數下
架。屈臣氏則指出，目前尚與廠商釐清事件中，
為保護消費者權益已先行下架。
據報道，該款膠囊在「好市多」上架後，受到

消費者喜愛，每瓶90粒售價999元新台幣（約合
262港元），平均月銷1,200瓶至1,500瓶。對於
塑化劑超標，消費者表示非常憤怒。
塑化劑一般用於塑膠產品，有致癌風險，且影

響生育能力，在人體內不易分解，有醫生認為
健康食品的塑化劑可能來自包裝。台灣2011年
爆發塑化劑風波，部分原料供應商添加廉價工
業用塑化劑，包括飲料、糕點、麵包、藥品都
受波及。台灣「環保署」已將塑化劑列為第一
類毒物。

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報
道，到釣蝦場釣蝦、吃蝦是不少忙
碌台灣人的假日休閒嗜好之一，但
根據台灣消保處公佈的「釣蝦場蝦
類檢測及建管消防查核結果」發現，
抽查 47家釣蝦場中的 65件蝦類，
不僅有 14 件（逾兩成）不符合規
定，其中位於桃園蘆竹的沅泰釣蝦
場的蝦類還被檢出含有規定不得檢
出的抗生素四環黴素，同時另一
種抗生素羥四環黴素則是超標 15
倍。
台灣消保處指出，抗生素若食用
過量，或長期累積的話，不僅可能
產生抗藥性，若發生在8歲以下兒童
的話，則會影響牙齒和骨骼的發
育，也可能增加孕婦懷上畸形胎的
風險。

19家屬違建
另外，有19家的釣蝦場屬於違建。

此次抽查除發現沅泰釣蝦場的蝦類品
質很「瞎」外，其建管查核也不符規
定，屬於違建。消保處還特別點名的
釣蝦場包括：新北市樹林的海底城及
台中市南屯區的拉爽爽。抽查發現，
該兩間釣蝦場在蝦類品質的「衛生安
全」、「建管」和「消防」上的三大
檢測項目，通通都不符合規定。
消保處特別提醒，因釣蝦場所的釣

蝦水池設置於地面層且大都有通暢出
入口，公共安全的風險較其他室內娛
樂消費場所小，但部分釣蝦場結合電
子遊戲場或KTV視聽娛樂場所等室
內娛樂活動，其公安風險性即與其他
室內的類似消費場所相當。

釣蝦場兩成蝦類含違法抗生素
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香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，台
灣「環保署」近日預告限塑規定草案，明
年7月1日起，公營部門、公私立學校、百
貨公司及購物中心、連鎖快餐店等4大類
8,000家業者，內用飲料不得提供一次用塑
膠吸管，有當局官員建議珍珠奶茶可改用
湯匙，點燃起民眾怒火。有網友痛批，民
進黨掌權以來，最糟糕是與民生議題「對
幹」，直言蔡英文會變成史上第一位只當
一任的民選台灣地區領導人。
有網友指出，當年蔡英文上台，中國國民

黨灰頭土臉下台之際，政論充斥一片民進黨
會執政一輩子聲音。但執政兩年多來，民進
黨黨內派系互捅，最糟糕的還是直接與民生
議題「對幹」，光是「一個吸管問題，就可
以讓輿論吵翻天。」

網友：「把民眾當白癡」
網友提到，日前香蕉價格崩盤、缺電問
題，炮轟當局一意孤行的政策和護航，擺明
「把民眾當白癡」。另外，台灣「環保署副
署長」詹順貴一句「可以用湯匙喝珍珠奶
茶」，也引起了民眾反彈。國民黨台灣地區
民意代表張麗善實測用湯匙吃珍奶，光要撕
掉封口膠膜就大費周章，最後珍奶還沒喝
到，就灑了桌椅、衣服一片。
張麗善批評，執政當局在推行限塑的措施

時，「只坐在辦公室想出來」，並沒有很嚴
謹地考慮到民眾的想法，在實際執行上背離
民心，也沒有整體一個配套和替代的方案，
故已引起民怨。
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香港文匯報訊 據中通社報道，台積電創辦人張忠謀
昨日表示，大陸集成電路（IC）半導體產業未來10年
會迅速發展，但與台積電之間還有5到7年的差距。他
又認為，台灣目前的環境不利於創新。
台灣歐洲商會昨日邀請張忠謀出席午餐會，並以「創

新、策略和半導體產業的未來」為題演講。針對大陸半
導體產業是否將迎頭趕上台灣？張忠謀的答案是「不會
馬上」，兩岸半導體產業發展差距仍有5到7年。
張忠謀認為，雖然大陸砸下重金投資IC及半導體產

業，但執行力、知識、經驗與人才都很重要。
至於台灣的環境有利於創新嗎？張忠謀說這是個很難

回答的問題。他指，台灣的文化、習俗都不利於創新，
若要發展創新，即使毋須上百年改變，也要數十年。
張忠謀樂觀看半導體產業景況，未來10年全球經
濟增長率約3%，半導體業的增長則會更好，可望達
到5%。
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